

Cambio

DE MICHOACÁN

Moody's califica negativamente a Zitácuaro

Señaló déficits operativos registrados en los últimos tres ejercicios fiscales

Ricardo Rojas Rodríguez

Zitácuaro, Michoacán.- Moody's, la investigadora internacional de riesgos financieros, dio calificaciones negativas al municipio de Zitácuaro en su último reporte debido, principalmente, a los déficits operativos registrados en los últimos tres ejercicios fiscales.

La agencia de calificación de riesgos señaló, por ejemplo, que a lo largo de 2012 tuvo un resultado de -8.9 por ciento, esto como resultado de sus ingresos menos el gasto operativo. Estos resultados, subraya, son débiles y vienen a consecuencia de un desequilibrio económico. Por ello le otorgó una calificación de Ba3 por la volatilidad de los resultados financieros consolidados y una posición de liquidez ajustada.

Ese número ubica a Zitácuaro bajo la media de los municipios mexicanos, puntualiza el informe de la calificadora.

Señala que una de las fortalezas de Zitácuaro es su bajo nivel de deuda, pero la agencia financiera señala que se hablaba de contratar un empréstito de 40 millones de pesos, lo que implicaría un 25 por ciento de sus ingresos operativos. Aunque en realidad el crédito que se solicita sería de 65 millones de pesos, 62 por ciento más de lo que consideró Moody's.

En cuanto a los aspectos negativos, señala los déficits operativos de los últimos tres ejercicios, derivados del crecimiento del gasto corriente y un modesto crecimiento de los ingresos propios.

Añade: "Estos resultados son consecuencia del desequilibrio en el crecimiento del gasto operativo, principalmente debido a la tendencia creciente de gastos por transferencias y servicios generales, que representaron el 37 por ciento del gasto operativo en 2012 y han crecido a una tasa promedio de 30 por ciento en los últimos tres años".

Señala que Zitácuaro fondea una parte de su operación "aplazando el pago a proveedores y recientemente con deuda a corto plazo, lo cual resulta en una posición de liquidez ajustada, limitando su capacidad para absorber choques imprevistos".

"¿Qué podría cambiar la calificación al alza?", cuestiona la operadora y señala: "Incrementar los niveles de recaudación propios y control del gasto. En contraste, ¿qué pudiera empeorar su nivel?, un mayor deterioro de los resultados operativos, aunado a déficits a nivel consolidado".